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КХЛ как организация 
  

КХЛ выбрала лучший сейв сезона (Р-Спорт) 
Официальный Instagram-аккаунт Континентальной хоккейной лиги опубликовал 
лучший сейв сезона-2019/20. 

перейти к статье 

"Сибирь" - самый популярный клуб виртуального плей-офф КХЛ. Худшие 
результаты у ЦСКА и СКА (Sports.ru) 
Пресс-служба КХЛ огласила результаты голосования виртуального плей-офф 
турнира. 

перейти к статье 

Шипачеву - "Золотую клюшку", Галимов - лучший новичок. Подводим 
итоги закрывшегося сезона (Советский спорт) 
Пока лига назвала лучший сэйв, еще что-то нейтральное. Возможно, ждут 30 
апреля - официального срока окончания сезона. "Советский спорт" предлагает 
свою версию лауреатов. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 

 
Русские хоккеисты КХЛ, которым пора завершить карьеру 
(Чемпионат.com) 
Их лучшие годы остались позади. 

перейти к статье 

Илья Воробьев: получается, мой отец опередил время (Р-Спорт) 
Артем Дроздов поговорил с главным тренером магнитогорского "Металлурга" 
Ильей Воробьевым о результатах незавершенного сезона КХЛ, перестройке 
команды на будущее и современных методах работы. 

перейти к статье 

Какой специалист возглавит "Барыс" в новом сезоне? Хоккейные 
специалисты ответили на этот вопрос (Sports.ru/tribuna) 
За ходом переговоров "Барыса" с Андреем Скабелкой следит сейчас, безо 
всякого преувеличения, весь хоккейный Казахстан. 

перейти к статье 

"Как человек Знарок еще лучше, чем тренер". Гудачек - о сезоне 
"Спартака", карантине в Словакии и Крале (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Интервью словацкого голкипера красно-белых 

перейти к статье 



 

 

Херсли: у Дацюка невозможно отобрать шайбу на тренировке. Он легенда 
(Чемпионат.com) 
Защитник "Спартака" Патрик Херсли поделился мнением о тренерской системе 
Олега Знарка и ответил на вопрос об игре против Павла Дацюка. 

перейти к статье 

Макеев - о выступлении "Витязя": нам не хватало физики 
(Чемпионат.com) 
Нападающий "Витязя" Алексей Макеев объяснил неудачные выступления 
подмосковной команды во второй половине сезона. 

перейти к статье 

Валльсон: мне поступают разные предложения, но я пока не готов 
назвать их (Чемпионат.com) 
Известный шведский тренер Ханс Валльсон прокомментировал информацию о 
том, что он может возглавить рижское "Динамо". 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Сколько денег потеряют судьи КХЛ из-за остановки сезона? Отвечает 
главный арбитр лиги Анисимов (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Интервью Алексея Анисимова о прошедшем сезоне КХЛ и развитии судейства.  

перейти к статье 

Обзор дня: Финский и шведский форварды ничем не выделялись до 27 
лет. После удачного сезона их сразу же зовут в КХЛ (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Спартак" продлит контракт с Робином Ганзлом (Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", московский "Спартак" подпишет новый 
контракт с чешским нападающим Робином Ганзлом. 

перейти к статье  

Бочаров перейдет в "Автомобилист" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", нападающий "Торпедо" Станислав Бочаров перейдет в 
"Автомобилист". 

перейти к статье 

Сотниекс перейдет в "Сочи" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", 33-летний защитник рижского "Динамо" Кристапс 
Сотниекс продолжит карьеру в "Сочи". 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 

Генменеджер "Ванкувера": Подколзин близок к тому, чтобы стать игроком 
НХЛ (Чемпионат.com) 



 

 

Генеральный менеджер "Ванкувер Кэнакс" Джим Беннинг поделился мнением об 
игре проспекта клуба форварда СКА Василия Подколзина.  

перейти к статье 

Агент Воронкова: "Внимание со стороны "Коламбуса" приятно, но пока об 
НХЛ не задумываемся" (Sports.ru) 
Агент форварда "Ак Барса" Дмитрия Воронкова Александр Черных 
прокомментировал возможный отъезд своего клиента в НХЛ. 

перейти к статье 

Разное 
 

Они могли заиграть в НХЛ, но остались местечковыми звездами. Шипачев 
сбежал из США, а Мозякин даже не попробовал (Sport24.ru) 
Кто-то побоялся, а кого-то удержали большие деньги. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

КХЛ выбрала лучший сейв сезона (Р-Спорт, Москва, 5 апреля 2020) 
Официальный Instagram-аккаунт Континентальной хоккейной лиги опубликовал 
лучший сейв сезона-2019/20. 
Лучшим спасением ворот был признан сейв вратаря "Амура" Евгения Аликина в 
матче против "Витязя". 
Во время атаки соперника вратарь в невероятном прыжке не дал шайбе залететь 
в ворота. 
В текущем сезоне Аликин защищал ворота хабаровского клуба в 40 матчах, семь 
из которых отстоял "на ноль".  

https://rsport.ria.ru/20200405/1569600261.html 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" - самый популярный клуб виртуального плей-офф КХЛ. Худшие 
результаты у ЦСКА и СКА (Sports.ru, Москва, 5 апреля 2020) 
Пресс-служба КХЛ огласила результаты голосования виртуального плей-офф 
турнира. 
На первом месте расположилась "Сибирь" (234 092 голоса), на втором - "Салават 
Юлаев" (223 751 голос). Третьим стал "Йокерит" (222 557 голосов). 
Самые популярные команды виртуального плей-офф КХЛ:  
1. "Сибирь" (234 092 голоса); 
2. "Салават Юлаев" (223 751); 
3. "Йокерит" (222 557); 
4. "Ак Барс" (168 959); 
5. "Динамо" (161 727); 
6. "Барыс" (158 967); 
7. ЦСКА (139 499); 
8 СКА (108 163).  

https://www.sports.ru/hockey/1084729756.html 

К заголовкам сообщений 

Шипачеву - "Золотую клюшку", Галимов - лучший новичок. Подводим итоги 
закрывшегося сезона (Советский спорт, Москва, 5 апреля 2020) 
В 1980 году в Советском Союзе решили не раздавать слонов - не называть 
лучших игроков сезона.  
Очень уж сильно у нас переживали поражение на Олимпиаде в Лейк-Плэсиде от 
американских студентов. Неужели 40 лет спустя история повторится? 
Пока лига назвала лучший сэйв, еще что-то нейтральное. Возможно, ждут 30 
апреля - официального срока окончания сезона. "Советский спорт" предлагает 
свою версию лауреатов. Разумеется, MVP плей-офф называть бессмысленно. 
По итогам-то первого раунда! Заявку на титул сделали московские динамовцы 
Дмитрий Яшкин и Вадим Шипачев, уфимец Тему Хартикайнен. Они были в 
фокусе, поскольку их клубы провели огненные серии - со "Спартаком" и 
"Авангардом". 
Но обладатели "Золотой клюшки" и "Золотых шлемов" определяются по итогам 
регулярного чемпионата. Как и лучший новичок. Правда, год назад самого 
ценного игрока "регулярки" почему-то решили не называть. Вернем эту 
номинацию. 

https://rsport.ria.ru/20200405/1569600261.html
https://www.sports.ru/hockey/1084729756.html


 

 

"Золотая клюшка"  
Дмитрий Яшкин ("Динамо" М)  
Претенденты : Вадим Шипачев ("Динамо" М), Дмитрий Яшкин ("Динамо" М), 
Кирилл Капризов (ЦСКА) 
Бумажку с какой фамилией извлечет из секретного конверта персона, которую 
вызовут на подиум для вручения награды? Наша версия - Яшкин. Его появление 
в КХЛ раскрасило и украсило сезон. Мощный форвард, которого за океаном 
превратили в узкого специалиста, у нас расцвел. Мы помнили, как вместе с 
Давидами Крейчи и Пастрняком он терзал нашу сборную на ЧМ в Копенгагене. 
Теперь мы еще раз убедились, что Яшкин - не только гора мускул, но и голы. 
Причем решающие. 
Жаль, что он не задержится в нашей лиге. Никто и не скрывает, что его ждет 
возвращение в НХЛ. 
Лучший защитник  
Микко Лехтонен ("Йокерит")  
Претенденты : Артем Зуб (СКА), Вячеслав Войнов ("Авангард") 
Вертикальный взлет 26-летнего защитника "шутов" удивил даже их главного 
тренера Лаури Марьямяки. Дебютант КХЛ с 49 (18+31) очками первенствовал в 
бомбардирской гонке "регулярки" при показателе полезности "+26". Его быстрый, 
сильный и точный бросок наводил ужас на вратарей. Стоит ли удивляться, что 
Лехтонен станет центром притяжения на трансферном рынке. Финна желают 
видеть у себя популярные клубы с богатой историей. 
Лучший вратарь  
Илья Сорокин (ЦСКА)  
Претенденты: Тимур Билялов ("Ак Барс"), Александр Самонов ("Витязь"/СКА) 
В 2016-м московский армеец стал лучшим вратарем, хоть и проиграл в финале 
Василию Кошечкину из "Магнитки". В 2019 году Сорокина назвали MVP плей-
офф. Его неоднократно хвалил сам Боб Хартли, сравнивая с Владиславом 
Третьяком в Суперсерии-72. 
Однако лучшим вратарем сезона-2019/2019 назвали уфмица Юху Метсолу. 
Открывший конверт Третьяк, как показалось, был изрядно удивлен этим 
выбором. Потому что финн ударно провел плей-офф, в именно финал Восточной 
конференции с "Авангардом", но в "регулярке" выглядел не так ярко. 
В этом сезоне Метсола немного уронил планку, однако в решающих матчах плей-
офф против "ястребов" зажег. 
Билялов отличился рекордной в отечественных чемпионатах сухой серией - 306 
минут 9 секунд, у него отменный коэффициент надежности, однако после 
неудачного дебюта в сборной на Шведских играх его игра потускнела. Тимура 
даже слегка покритиковал главный тренер "Ак Барса" Дмитрий Квартальнов. 
Правда, в первом раунде плей-офф он сделал ставку именно на Билялова, 
оставив Адама Рейдеброна в резерве. А на днях клуб из Казани предложил 
шведу продлить контракт. 
Самонов начал сезон в "Витязе" феерично, победил в Москве ЦСКА. После 
перехода в СКА он проиграл всего один матч (в Ярославле, да и то в овертайме), 
и на финише "регулярки" опять одолел чемпионов, причем снова на "ЦСКА 
Арене". Жаль, что коронавирус оборвал его триумфальное шествие. Хотелось 
бы увидеть и оценить прогресс Самонова в серьезных кубковых испытаниях. 
Хотя бы против "Йокерита". Однако не факт, что ворота доверили бы ему, а не 
шведу Магнусу Хелльбергу. 
Что касается Сорокина, то он провел "регулярку" ровно и надежно. Отлично 
сыграл на Кубке Первого канала, что, впрочем, в зачет этой номинации не идет. 



 

 

Вратаря ЦСКА ждет "Миннесота", перед дедлайном в НХЛ его хотел выменять 
"Чикаго", но сделка сорвалась. 
"Золотые шлемы"  
Вратарь : Сорокин; защитники : Лехтонен, Зуб; нападающие : Яшкин, Шипачев, 
Капризов. 
Вторая пятерка: вратарь - Билялов, защитники - Войнов, Юусо Хиетатен 
("Динамо" М), нападающие - Линус Умарк, Тему Хартикайнен, Никита Сошников 
(все - "Салават Юлаев"). 
Лучший новичок  
Артем Галимов ("Ак Барс")  
Претенденты: Кирилл Марченко, Василий Подколзин (оба - СКА), Дмитрий 
Воронков ("Ак Барс") 
Форвард Казани Артем Галимов, которому в сентябре исполнится 21 год, 
расцвел в творческой лаборатории Дмитрия Квартальнова. 13 заброшенных 
шайб (столько же у записных лидеров команды Джастина Азеведо и Кирилла 
Петрова) и твердое место в основе говорят сами за себя. 
Еще вначале сезона молодой форвард удостоился похвалы от самого Даниса 
Зарипова, а это дорого стоит. 
Марченко с окаянным правым хватом поставим на второе место, он забивал 
красивые и победные голы. В четырех матчах плей-офф разжился 5 (3+2) 
очками. Дебютировал в сборной. В пятом матче с ЦСКА, проигранном питерцами 
2:3, прорвало на голы и 18-летнего Подколзина. Он и в плей-офф набрал 3 (1+2) 
очка. Василий еще слишком молод, но движение вверх у него ощущается. 
Впереди у Подколзина молодежный чемпионат мира, игры за национальную 
сборную и, конечно, плей-офф КХЛ. 
"Барс" Воронков выделяется пробивной мощью и бесстрашием. Успел забить в 
плей-офф. Иногда его эмоции захлестывают разум, нужно держать их под 
контролем. С опытом это придет. 
P. S. Лучшего тренера мы пока не объявили. Думаем и выбираем из следующего 
круга кандидатов: Игорь Никитин (ЦСКА), Николай Заварухин ("Сибирь"), Андрей 
Скабелка ("Барыс"), Владимир Крикунов ("Динамо" М).  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:941133 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Русские хоккеисты КХЛ, которым пора завершить карьеру (Чемпионат.com, 
Москва, 5 апреля 2020) 
Их лучшие годы остались позади. 
Грядущий жесткий потолок зарплат в КХЛ и угрожающий размах эпидемии 
коронавируса в мире могут серьезно прошерстить рынок российских хоккеистов 
и многих оставить без работы. Вполне возможно, что лигу ждет сокращение 
команд ("Адмирала" точно не будет в следующем сезоне, и не факт, что ему 
найдут замену), но даже в случае сохранения прежнего количества участников 
вряд ли кто-то станет тратить большие деньги на ветеранов и хоккеистов, едущих 
с ярмарки. 
Впрочем, даже без учета всех потрясений, в прошлом сезоне КХЛ выступал ряд 
игроков, которым в силу возраста или по другим причинам уже пора завершать 
карьеру. Финансовый кризис, который в той или иной степени обязательно 
накроет клубы лиги, должен лишь подтолкнуть таких хоккеистов к логичному 
решению. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:941133


 

 

Максим Афиногенов ("Динамо" М), 40 лет 
Статистика в регулярке: 37 игр, 10 (8+2) очков, "+1"  
 Статистика в плей-офф: 2 игры, 1 (1+0) очко, "+2" 
В конце прошлого лета Афиногенов, пропустивший почти год из-за травмы, 
удивлял своей отменной физической формой, и сезон Безумный Макс провел на 
достойном для своего возраста уровне. Владимир Крикунов был доволен 
форвардом, игравшим в третьем звене команды. Однако быть дядькой-
наставником - это хорошо, но, во-первых, в "Динамо" для этого есть Александр 
Еременко (в 39 лет вратарь еще приносит много пользы), а во-вторых - по 
имеющейся информации бело-голубые не собираются предлагать Афиногенову 
новый контракт. 
Уже в следующем сезоне клубы КХЛ будут предпочитать опытным ветеранам 
голодную молодежь (хотя бы потому, что ее зарплаты не будут учитываться под 
потолком), и в таких условиях Афиногенову будет проблематично 
трудоустроиться. Да и захочет ли он этого сам? В 40 лет уже можно думать о 
смене деятельности. 
Андрей Марков ("Локомотив"), 41 год 
Регулярка: 23 игры, 7 (1+6) очков, "0"  
 Плей-офф: 6 игр, 1 (0+1) очко, "-1" 
Марков мог заканчивать еще после прошлого сезона, но Генерал хотел играть 
(даже ждал интереса из НХЛ) и, в конце концов, ухватился за пробный контракт 
в "Локомотиве" в октябре. Отведенную ему часть чемпионата Марков в 
Ярославле отработал достойно и картины не портил, но бросалось в глаза, что 
кроме колоссального опыта Андрею уже нечего было предложить своему клубу. 
Сейчас Маркову уже 41 год, на льду он тяжел и медленен, диспетчерские 
способности и качественный бросок вообще остались в "Монреале". В 
"Локомотиве" Андрея уже точно не будет, и трудно представить, что какой-то 
другой клуб предложит Маркову хотя бы минимальное соглашение. К тому же, 
играть за копейки защитник точно не станет. 
Александр Свитов ("Локомотив"), 37 лет 
Регулярка: 40 игр, 12 (2+10) очков, "-3"  
 Плей-офф: 6 игр, 0 очков, "-1"  
Свитов еще не критично стар, а проблема центрфорвардов в российском хоккее 
актуальна всегда, но сезон Александра в "Локомотиве" показал, что никакого 
прежнего Свитова уже не существует. Нет, у него по-прежнему бойцовский 
характер, мощные габариты, и при случае Александр с удовольствием сбросит 
перчатки, но чисто по хоккейным данным Свитов вряд ли переиграет какого-
нибудь молодого или бюджетного легионера из Европы. У него упала скорость и 
добавилась неповоротливость, исчезла и без того невысокая результативность, 
и даже в роли столба на пятачке Свитов уже не так эффективен. В топ-клубы 
форварду дорога уже точно закрыта, а обманывать хоккей в середняках вряд ли 
захочет и сам Александр. 
Александр Свитов 
Евгений Артюхин ("Витязь"), 37 лет 
Регулярка: 30 игр, 3 (1+2) очка, "-4"  
 Плей-офф: 4 игры, 1 (0+1) очко, "-2" 
В прошлое межсезонье Артюхин громко вернулся в "Витязь", но быстро стало 
понятно, что никакой пользы Евгений подольской команде не принесет. В 
регулярке Артюхин сыграл лишь половину матчей (вмешивались и травмы) и не 
запомнился вообще ничем, а в плей-офф отличился в последней игре со СКА, 
добив "Витязь" глупым удалением. 



 

 

Когда-то Артюхин был интересен даже как бомбардир, затем - как боец и 
летающий шкаф, но прошлый сезон Евгений провел настолько пресно, что 
теперь вряд ли кому-то придет в голову подписать его в команду даже на 
минимальные деньги. В этом не будет никакого смысла. 
Антон Волченков ("Торпедо"), 38 лет 
Регулярка: 37 игр, 2 (0+2) очка, "-5" 
Опытный защитник удивил в прошлом плей-офф своей результативностью, но, 
как показал минувший чемпионат, никакого второго дыхания у Волченкова не 
открылось. Понимания игры и жесткости Антону не занимать, но годы берут свое: 
Волченкову трудновато соперничать с более молодыми и быстрыми 
оппонентами, физическое состояние и травмы не позволяют проводить 
чемпионат целиком. 
Алексей Терещенко ("Авангард"), 39 лет 
Регулярка: 3 игры, 1 (0+1) очко, "+1"  
 Плей-офф: 1 игра, 1 (0+1) очко, "0" 
Терещенко по ходу сезона подписал контракт с "Авангардом", где большую часть 
времени выполнял любопытную роль духовного лидера в раздевалке (об этом 
говорил Хартли), а на лед вышел всего четыре раза. Ветеран не портил картины 
в игре "ястребов", старался быть полезным, но вряд ли Терещенко способен в 39 
лет на постоянной основе быть вписанным в систему какой-либо команды. Нет 
сомнений, что Алексей может быть важным человеком в командной раздевалке, 
но не логичнее ли для выполнения таких функций перейти на тренерскую 
работу? 
Алексей Терещенко 
Павел Дацюк ("Автомобилист"), 41 год 
Регулярка: 43 игры, 22 (5+17) очка, "+12"  
 Плей-офф: 4 игры, 4 (2+2) очка, "-1" 
Волшебник долгое время мучился в "Автомобилисте" то от травм, то от поиска 
своей ниши в команде, и на каком-то этапе даже казалось, что Дацюк больше 
мешает уральцам, чем помогает. Впрочем, в "Автомобилисте" постоянно 
опровергали слухи и отмечали, что Дацюк приносит колоссальную пользу клубу, 
и у нас нет оснований не верить хоккеистам и тренерам. В результате Павел 
сумел освоиться, выдал неплохие отрезки в ноябре и январе, а в плей-офф и 
вовсе стал лучшим бомбардиром "Автомобилиста", однако было очевидно, что 
возраст берет свое, и Волшебник уже не тот. Золотые руки и компьютер в голове 
на месте, но со скоростью и выносливостью возникали серьезные проблемы, да 
и травмы продолжали периодически трепать звездного ветерана.  
Неизвестно, хочет ли Дацюк и дальше продолжать игровую карьеру, но уже 
сейчас у него достаточно связей и уважения в хоккейном мире, чтобы перейти на 
тренерскую или даже руководящую должность в том же "Автомобилисте". По 
слухам, Дацюк уже начал заниматься менеджерской деятельностью и 
порекомендовал боссам уральского клуба обратить внимание на тренера Билла 
Питерса. 
Виталий Атюшов ("Нефтехимик"), 40 лет 
Регулярка: 45 игр, 5 (2+3) очков, "+5"  
 Плей-офф: 4 игры, 0 очков, "-1" 
Опытнейший защитник провел неплохой сезон за "Нефтехимик", и даже в 40 лет 
старался активно подключаться в атаку, но держать этот уровень Атюшову все-
таки с каждым годом все тяжелее и тяжелее. Собственно, в "Нефтехимике", где 
в основу стучится интересная молодежь, уже поблагодарили Виталия за все 
хорошее и расторгли контракт, и есть большая вероятность, что по этим же 



 

 

причинам Атюшову не удастся найти работу и на следующий сезон. Сам Виталий 
пока настроен оптимистично, но посмотрим, какой окажется реальность. 
Дмитрий Калинин ("Трактор"), 39 лет 
Регулярка: 45 игр, 10 (4+6) очков, "-16" 
Карьера Калинина стала двигаться к завершению еще после ухода из СКА в 
2016-м, но если в "Спартаке" Дмитрий еще держал планку, то прошлый сезон в 
"Тракторе" откровенно не получился. Ошибки, медлительность, пропавшие 
атакующие навыки - капитан челябинцев меньше всего походил на лидера 
команды и заставил говорить о том, что его время окончательно ушло. Сейчас 
Калинин находится в раздумьях относительно своего будущего, но есть 
ощущение, что на льду Дмитрия мы уже не увидим. 
Дмитрий Калинин 
Максим Кондратьев ("Амур"), 37 лет 
Регулярка: 15 игр, 2 (0+2) очка, "-1" 
Кондратьев достаточно неплохо смотрелся в последних сезонах за "Амур" и, 
наверное, сейчас бы еще не пришлось вести речь о завершении карьеры, но все 
мы помним, что в январе Максим угодил в историю и выбыл до конца сезона. 
Не будем лишний раз рассуждать о правых и виноватых, но факт в том, что 
Кондратьев в приличном для хоккея возрасте получил тяжелую травму, на 
долгое время остался без хоккея, а начать полноценные тренировки сейчас, 
после выздоровления, мешает пандемия. Большой вопрос, в каком состоянии 
будет Кондратьев, когда все закончится, и захочет ли кто-то завязывать с ним 
контрактные отношения. 
Сергей Коньков ("Трактор"), 37 лет 
Регулярка: 22 игры, 1 (1+0) очко, "-2" 
Еще в позапрошлом сезоне Коньков был одним из лидеров "Адмирала", но 
переход в "Трактор" показал, что Сергей уже малопродуктивен на высоком 
уровне. Лишь 22 матча в регулярке, одна шайба и глубокий запас в конце 
чемпионата. Тяжело представить, что после такого сезона к Конькову будет 
какой-то интерес.  

https://www.championat.com/hockey/article-4011439-russkie-hokkeisty-khl-kotorym-
pora-zavershit-kareru.html 

К заголовкам сообщений 

Илья Воробьев: получается, мой отец опередил время (Р-Спорт, Москва, 5 
апреля 2020) 
Артем Дроздов поговорил с главным тренером магнитогорского "Металлурга" 
Ильей Воробьевым о результатах незавершенного сезона КХЛ, перестройке 
команды на будущее и современных методах работы, которые, оказывается, 
применялись еще 20 лет назад.  
Здорово, что есть люди, которые понимают, в какое трудное время мы живем. 
Казалось бы - ну о каком интервью речь, когда в полевых условиях приходится 
разбираться с накопившимися проблемами? Каким будет мир через три месяца 
- не знает никто. При этом команду на предстоящий сезон надо собирать здесь и 
сейчас. Вот и выкручиваются люди на местах как могут и как умеют. Плюс ко 
всему, с недавних пор приходится еще и жить по средствам. Голова идет кругом. 
А тут журналист надоедает. 
Самое простое в такой ситуации - взять и послать его куда подальше. Но так уж 
исторически сложилось, что в относительно небольшом хоккейном сообществе 
адекватные люди всегда выручают друг друга. Всю жизнь буду благодарен 
настоящим профессионалам: руководителям, тренерам, спортсменам, главам 
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пресс-служб некоторых клубов за их человечность. Эти люди хорошо понимают, 
что в сложившихся обстоятельствах их желание и возможность говорить - 
единственный шанс для болельщиков соприкоснуться с миром спорта, а для нас 
- журналистов - одна из немногих возможностей продолжать выполнять свою 
работу. 
Именно поэтому согласие главного тренера "Металлурга" Ильи Воробьева на 
общение не стало для меня неожиданностью. 
Спасибо мессенджерам 
Самый актуальный вопрос на сегодня: как самочувствие?  
Спасибо, все в порядке. Трудимся на отдалении. До последнего тренировались, 
работали с молодыми хоккеистами, но уже в субботу были вынуждены 
распустить ребят. 
Вы переживаете по этому поводу?  
Есть немного, но в сложившихся обстоятельствах мы не можем диктовать 
условия. Все игроки получили домашнее задание, о выполнении которого они 
сообщают нам в своих письменных отчетах. 
Знаю, что еще больше вы переживаете за своих близких, которые находятся в 
Германии. Как они?  
Есть определенный дискомфорт, но такова специфика работы. У них там в 
Германии все очень строго. Выйти из дома можно только в магазин и чтобы 
погулять с собакой. Причем в магазине покупатели должны соблюдать 
дистанцию в полтора метра. Один человек зашел, продвинулся вперед на 
положенную дистанцию, и только потом заходит следующий. Все это выглядит 
как на паспортном контроле в аэропорту. Я же при большом количестве 
нерешенных вопросов в клубе, и по тому, как пока складывается ситуация с 
коронавирусом у нас в стране и в Европе в целом, даже не знаю, когда теперь 
увижусь с семьей. Хорошо, что есть различные мессенджеры, благодаря 
которым можно общаться сколько душе угодно. А еще у меня же дочь учится в 
Мадриде, но она успела вернуться домой. 
А где переживает карантин ваш отец Петр Ильич Воробьев?  
Они с мамой в Санкт-Петербурге. Слава богу, живы и здоровы. Закупились 
продуктами, сидят дома и смотрят фильмы. Я с ними также постоянно на связи. 
Главный тренер хоккейного клуба "Металлург" Илья Воробьев 
Все очень непросто 
Уже успели отойти от всех перипетий прошедшего сезона?  
Думаю, да. Мы дали ребятам несколько выходных и практически сразу 
включились в работу. Планировали серьезные тренировки. Хотели не упустить 
время и заложить определенную базу на следующий сезон. Но не получилось. 
Никогда бы не поверил, что у "Металлурга" такие серьезные проблемы...  
На самом деле это так. Необходимо перестраивать всю клубную систему. В 
некоторых аспектах мы здорово отстали от конкурентов. Да и сама команда 
требует реорганизации. В идеале она должна быть по-другому подобрана. Более 
сбалансировано. Ее необходимо омолодить, потому что нам нужны "голодные" 
игроки. Так что работы у нас непочатый край. 
Но на создание новой команды необходимо время. В такой ситуации ваши 
руководители уже обозначили сроки, которые они готовы предоставить вам на 
все преобразования?  
С одной стороны, для нас очень важным является тот факт, что высшее 
руководство понимает необходимость перемен. С другой - я знаю, что 
злоупотреблять доверием не стоит. Большой спорт немыслим без результата. 
Наша задача как раз и состоит в том, чтобы провести все реформы в короткие 
сроки и без потери качества. 



 

 

Если честно, не представляю себе, как можно осуществлять озвученную вами 
перестройку в нынешних условиях, когда с одной стороны на тебя давит 
неопределенность, связанная с распространением коронавируса, а с другой - 
необходимость соблюдения жесткого потолка зарплат.  
Что говорить, времена сложные. Я постоянно на телефоне. Провожу очень много 
времени перед компьютером. Просматриваю потенциальных новичков. Причем 
как россиян, так и иностранцев. У нас есть свободные позиции, чтобы пригласить 
легионеров, поэтому постараемся решить вопрос с максимальной для команды 
пользой. Единственный минус - пока неясно в какие сроки закончится сезон в 
НХЛ. Если там не уложатся до августа, у нас могут возникнуть проблемы с 
подписанием контрактов с теми ребятами, которые играют в Северной Америке. 
Если продолжать говорить о трудностях, то нами был запланирован сбор в 
Карловых Варах, но, думаю, теперь придется корректировать планы и работать 
поближе к дому. Что же касается потолка зарплат, то зайдите на наш сайт и 
посмотрите итоговую пресс-конференцию, на которой было сказано о том, что 
семь человек из нынешнего состава в сумме получали 700 миллионов. Если 
сюда добавить деньги, которые зарабатывали три игрока, с которыми мы 
расстались по ходу сезона, мы совершенно точно не уложились бы в потолок. 
Все это я к тому, как "грамотно" велась работа по формированию того состава. 
Как сейчас собираетесь выходить из ситуации?  
Здесь все просто: кто согласится переподписать соглашение, будем работать 
дальше. Кто не согласится - будем расставаться. 
Хоккеисты магнитогорского "Металлурга" 
Можете ли вы сейчас озвучить фамилии тех хоккеистов, которые с большой 
долей вероятности пополнят состав "Металлурга"?  
До 30 апреля никакой официальной информации о новичках не будет. Могу 
только сказать, что мы продлили соглашения с Богданом Потехиным и Андреем 
Нестрашилом. Достигнута договоренность о продолжении сотрудничества на 
новых условиях с Егором Яковлевым. 
Недавно стало известно, что в следующем сезоне КХЛ не выступит "Адмирал". 
Рассматриваете ли вы возможность приглашения в "Металлург" кого-то из 
хоккеистов дальневосточного клуба?  
Сразу скажу, что это очень нехорошая новость. Причем не только для нашего 
хоккея, но и для всего российского спорта. Что же касается непосредственно 
вашего вопроса, то сначала необходимо дождаться информации о статусе 
игроков, которые в настоящий момент все еще продолжают являться 
хоккеистами команды "Адмирал". 
Помимо изменений в составе команды произошли перемены и в тренерской 
бригаде: "Металлург" уже покинули чешский специалист Иржи Калоус и тренер 
вратарей Андрей Болсуновский. Кто вместо них пополнит ваш штаб?  
Мы рассматриваем несколько кандидатов, причем в нашем списке фигурируют 
как отечественные, так и зарубежные специалисты. Время для принятия 
окончательного решения есть. Так что будем думать. 
Не знаю, согласитесь вы или нет, но вне зависимости от того, останется или 
уйдет из клуба Сергей Мозякин, вам придется ломать голову над созданием 
звена-лидера. Если это так, то вы уже знаете, как будете решать эту задачу за 
столь короткий временной отрезок?  
Это смотря с чем сравнивать. Короткий временной отрезок был у меня, когда я 9 
сентября прибыл в расположение команды, в которой на тот момент значилось 
порядка 14 травмированных игроков, а уже через день нам предстояло провести 
очередной матч чемпионата. Так что сейчас по хоккейным меркам в нашем 



 

 

распоряжении еще достаточно времени для того, чтобы сначала обдумать все 
возможные варианты, а потом принять окончательное решение. 
Сергей Мозякин 
Но хоть мысли-то есть на этот счет?  
Есть, конечно. Не просто же так я с утра до ночи провожу время перед экраном 
монитора, просматривая потенциальных новичков клуба. Все это сопряжено с 
глубоким анализом возможностей того или иного хоккеиста. 
Нельзя проигрывать 
Осенью по ходу нашей предыдущей беседы вы сказали, что философия 
современного хоккея такова, что для того, чтобы добиваться результата, 
необходимо количество собственных ошибок свести на нет. А уже дальше, 
рассчитывая в первую очередь на мастерство игроков, максимально 
продуктивно использовать создаваемые у чужих ворот моменты. Скажите, за тот 
временной отрезок, что вы работаете с командой, у вас получилось донести до 
своих ребят те принципы построения игры, которые вы хотите видеть в их 
исполнении?  
Сразу скажу, что это не моя теория. Такой сейчас хоккей. Те принципы, которые 
лежали в основе игры еще пять лет назад, сейчас практически не работают. Уже 
в прошлом сезоне было отчетливо заметно, что подул ветер перемен. И для того, 
чтобы шагать в ногу со временем, необходимо перестраиваться. Что же касается 
непосредственно вашего вопроса, то по ходу чемпионата результативно 
ошибаться мы стали намного меньше. Сделать это было достаточно сложно с 
учетом того, что команда физически была не готова играть в тот хоккей, который 
мы от нее требовали. 
Наверняка в такой ситуации нашлись и недовольные?  
На одном из собраний некоторые уважаемые хоккеисты как раз и признались 
мне, что перемены, по большому счету, застали их врасплох. 
В каком смысле?  
Раньше в каких-то эпизодах они могли сыграть на мастерстве, набрать больше 
баллов за результативность, тогда как в нынешних условиях им пришлось 
больше работать на команду. Повторюсь, со временем мы стали меньше 
привозить себе голы, но до конца так и не искоренили эту проблему. 
Наблюдая по ходу сезона за вашей командой, мне показалось, что игроки 
оказались не готовы к изменениям больше в психологическом плане. Было 
заметно, что пропуская первыми, хоккеисты "Металлурга" начинают нервничать.  
Не просто так люди говорят, что самое трудное в жизни - это ждать и догонять. 
А у нас так было по ходу всего сезона. Одну-две игры выиграем - дальше 
поражение и все приходится начинать сначала. И опять эти ожидания. С другой 
стороны - какие претензии могут быть к ребятам? Им все межсезонье 
рассказывали о том, какие они великие, и что соперники будут выходить на игры 
против них заранее поджав хвосты. Перестроиться в подобной ситуации очень 
сложно. Плюс я прекрасно понимаю, как хоккеистам тяжело психологически 
выступать, когда над ними довлеет установка о том, что проигрывать нельзя ни 
в коем случае. 
Главный тренер ХК "Металлург" Илья Воробьев 
Вот мы и добрались до самого главного. Все, о чем вы рассказали выше, мы уже 
наблюдали около 20 лет назад, когда абсолютно в таком же ключе действовала 
тольяттинская "Лада", которой руководил ваш отец Петр Воробьев, а вы были 
игроком той команды. Прекрасно помню, что тогда Петра Ильича за тот 
прагматичный хоккей, который показывала его команда, не критиковал только 
ленивый. Получается, настала эра всеобщего прозрения?  



 

 

Отец опередил время. Те принципы, которые он, один из очень немногих, 
использовал тогда в своей работе, сейчас стали в хоккее нормой жизни. Если вы 
проследите внимательно, то убедитесь, что ровно так же действуют команды 
НХЛ. Единственной особенностью североамериканского варианта является то, 
что там много хоккеистов, обладающих высоким индивидуальным мастерством. 
А так, по большому счету, все то же самое. Системность ставится во главу угла. 
Результат во многом достигается за счет правильных действий в неравных 
составах. Очень мало выходов два в одного и два в три. Порой складывается 
впечатление, что назад игроки бегут быстрее, чем вперед. 
В предстоящем сезоне мы станем свидетелями появления нового "Металлурга"?  
Очень на это рассчитываем. В нашем случае есть четкий план действий. Мы 
знаем, что нам надо делать, чтобы соответствовать мировым хоккейным 
тенденциям. Но самое главное - в нашем распоряжении есть то самое время, 
которое необходимо использовать с максимальной выгодой и реализовать все 
то, что мы для себя наметили.  

https://rsport.ria.ru/20200405/1569593791.html 

Похожие сообщения (9): 
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К заголовкам сообщений 

Какой специалист возглавит "Барыс" в новом сезоне? Хоккейные 
специалисты ответили на этот вопрос (Sports.ru/tribuna, Москва, 5 апреля 
2020) 
За ходом переговоров "Барыса" с Андреем Скабелкой следит сейчас, безо 
всякого преувеличения, весь хоккейный Казахстан. Хоккейная Россия, впрочем, 
тоже. За два сезона работы с казахстанскими "барсами" белорусский специалист 
сумел стать вполне востребованным в КХЛ специалистом, и видеть его у руля 
свой команды в настоящее время хотел бы не один клуб лиги.  
Российским и казахстанским хоккейным специалистам был задан вопрос о том, 
кто на их взгляд, может возглавить "Барыс" в новом сезоне, в случае если Андрей 
Скабелка не продлит контракт со столичным клубом.  
Сергей Шавернев (бывший государственный тренер Республики Казахстан по 
хоккею с шайбой): 
Можно было бы взять Леонида Тамбиева, который, в принципе, показал 
качественную работу в ВХЛ. Он прошел большой путь с юношеским и 
молодежным хоккеем, а потом и со взрослым. Такому специалисту можно смело 
поверить, потому что это ищущий и амбициозный тренер, который знаком с 
казахстанской системой работы. Из всех ребят, которые на сегодня есть, 
Тамбиев будет именно работать, а не выдумывать какие-то акции - типа как 
Назаров.Отметим, что в списке предложенных специалистами "Барысу" 
кандидатур главного тренера фигурируют, в частности, обладатель Кубка 
Стэнли-2001 с "Колорадо Эвеланш" Боб Хартли, дважды приводивший сборную 
России в качестве наставника к званию чемпиона Мира, двукратный обладатель 
Кубка Гагарина с "Салаватом Юлаевым" и СКА (Санкт-Петербург), лучший 
тренер России 2015 года Вячеслав Быков, являющийся воспитанником усть-
каменогорского хоккея обладатель Кубка Гагарина с ЦСКА, лучший тренер КХЛ-
2018/2019 Игорь Никитин.  
Рашит Давыдов: (тренер вратарей национальной сборной России и питерского 
СКА): 

https://rsport.ria.ru/20200405/1569593791.html
https://www.sports.ru/hockey/1084717172.html
https://www.championat.com/hockey/news-4011237-700-millionov-na-sem-chelovek-vot-kak-velas-rabota-i-vorobjov-o-selekcii-velichkina.html
https://allhockey.ru/news/show/382720-Vorob_ev_Metallurgu_nuzhno_perestraivat_vsju_klubnuju_sistemu


 

 

Интересный вопрос. Чтобы на него ответить, надо вникнуть в ситуацию 
"Барыс"/сборная Казахстана.Нужен современный и прогрессивный тренер. 
Скабелка, как мне видится со стороны, один из них. Кто еще? Надо подумать. 
Команда у вас очень хорошая, мощная.С длительным и положительным опытом 
работы в модели клуб/сборная тренеров не так уж и много. Я бы выделил Игоря 
Никитина. Учитывая и тот факт, что он является воспитанником казахстанского 
хоккея. 
Вадим Краснослободцев: (бывший форвард "Барыса" и национальной сборной 
Казахстана): 
Мне нравится, как работает Дэвид Немировски в "Торпедо" (Нижний Новгород). 
Было бы интересно посмотреть его в "Барысе". 
Максим Орлов (наставник юношеской команды нефтекамского "Тороса", бывший 
форвард ЦСКА, "Салавата Юлаева", казахстанских "Сарыарки", "Арыстана", 
"Алматы"): 
Вопрос сложный, конечно... В чемпионате Казахстана таких нет точно. Мне как 
тренер очень Николай Заварухин нравится. А так, конечно, заранее сказать 
невозможно. Может, канадец нужен - такой, как в "Авангарде" (Боб Хартли). 
Михаил Зислис (обозреватель "Спорт-Экспресса"):  
У меня нет ответа на этот вопрос. Был вариант с Назаровым, но, вроде, он уже 
неактуален. Нужен такой же системный тренер, способный за счет схемы 
выжимать из людей. Мастерства в команде много не будет из-за того, что почти 
нет своих талантов. Значит, - работа и выполнение установки. Я считаю, что 
Скабелка выжимал больше, чем есть в реальности. По сумме мастерства, 
например, "Магнитка" была заметно выше. И "Авангард". И Уфа. 
Владимир Дехтярев (известный спортивный комментатор, бывший ведущий 
радиостанции "Спорт FM", эксперт "Рейтинга Букмекеров"): 
Сложный вопрос. Я бы попробовал молодого. Но таких немного. Юра Бабенко - 
интересный вариант. Более проверенный Сергей Светлов. Мне очень нравится 
Володя Чебатуркин из "Звезды". Я думаю, через пару лет он заявит о себе. А так 
- это, наверное, из области фантастики: Быков-Захаркин! 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/astanahcbarys/2764147.html 

К заголовкам сообщений 

"Как человек Знарок еще лучше, чем тренер". Гудачек - о сезоне "Спартака", 
карантине в Словакии и Крале (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 
апреля 2020) 
Интервью словацкого голкипера красно-белых 
 - Вы только что закончили тренироваться. Как вы это делаете в условиях 
карантина?  
 - Я занимаюсь в зале с тренером по физической подготовке. Вообще во время 
карантина невозможно тренироваться ни на льду, ни в зале, так как все закрыто. 
Но я построил для себя небольшой персональный спортзал.  
 - Насколько в Словакии строгий режим самоизоляции?  
 - Все также, как и в Москве. Когда мы вернулись домой из России, соблюдали с 
семьей карантин 14 дней. Проводили все время дома, играли с детьми на 
террасе. В магазин ходила бабушка и оставляла продукты в гараже. Сейчас я 
выхожу только при необходимости. Никаких встреч с друзьями, ничего 
подобного.  
 - Серию "Динамо" - "Спартак" многие называют самой интересной в плей-офф. 
Если бы шестой матч играли с болельщиками - исход серии мог бы измениться?  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/astanahcbarys/2764147.html


 

 

 - Думаю, да. Очень сложно было играть при пустых трибунах. Этот матч должен 
был быть самым интересным и для команды, и для болельщиков, и для зрителей 
КХЛ. Атмосфера была совсем не та. При поддержке болельщиков исход матча 
был бы другим - сто процентов. А так все напоминало предсезонные игры в 
августе. Хорошо, что КХЛ отменила сезона, потому что играть при пустых 
трибунах не имеет смысла.  
 - Олег Знарок сказал, что это не хоккей.  
 - Именно. Да, мы играем для себя, для спонсоров и для тренерского штаба, но 
прежде всего для болельщиков.  
 - Как вы оцениваете свою игру в плей-офф? Знарок заменил вас в неудачном 
матче.  
 - Я разговаривал с тренером вратарей, и он объяснил мне, что просто хотел, 
чтобы я отдохнул. Следующий матч получился лучше, хоть мы и проиграли 2:3. 
У нас было глупое меньшинство в формате "пять на три". Затем третьей игре у 
"Динамо" было три или четыре броска, после которых они забили два гола. Там 
был красивый выход "один в ноль", а потом добивание. Нельзя сказать, что это 
голы вратаря. Потом вышел Никита Беспалов и хорошо сыграл - без вопросов. 
Может быть, эта ситуация была не очень удобной для меня, но для команды это 
решение тренерского штаба оказалось лучшим.  
 - Защитник "Металлурга" Егор Яковлев сказал, что работа со Знарком в сборной 
- лучшее, что с ним происходило. Вы проработали год с Олегом Валерьевичем. 
Какой он человек?  
 - Он действительно один из лучших тренеров в моей карьере. Могу сказать, что 
как человек он даже лучше, чем тренер (смеется). Семья для него - на первом 
месте. Но также для него очень важно, как мы играем. Плюс с Олегом 
Валерьевичем всегда можно поговорить на любые темы. Таких людей, как он, 
очень мало.  
 - Он одинаково общается и с русскими, и с легионерами?  
 - Да-да. Но мы уже давно поняли, что он понимает английский. Хотя, говорит, 
что не знает его.  
 - Вы остаетесь в "Спартаке". Что, на ваш взгляд, нужно команде, чтобы 
превзойти нынешний результат в следующем сезоне?  
 - В этом году мы хорошо закончили регулярный чемпионат - заняли пятое место. 
Хотя, если бы заняли четвертое, могли бы начать плей-офф дома. Но это не 
имеет значения. В целом сезон получился стабильным и удовлетворительным, 
если сравнивать с прошлым годом. Но нам все еще нужно работать над 
большинством и меньшинством. В хоккее главное - уметь забивать и не давать 
забить тебе. У "Динамо", к примеру, большинство лучше, чем у нас.  
 - Особенно у звена Вадима Шипачева.  
 - Да. Они с Яшкиным были самыми опасными. Это лучшее звено в КХЛ.  
 - Говорят, что "Спартаку" не хватает звездных игроков.  
 - Конечно, если бы у нас был снайпер, который забивает 30 голов - было бы 
хорошо. Каждая команда хочет такого игрока. Их на рынке очень мало. Но 
Алексей Жамнов - классный менеджер. Думаю, он кого-то подпишет.  
 - Ваш брат Либор, по слухам, собирается в КХЛ. Может быть, договоритесь, 
чтобы он помог "Спартаку"?  
 - Это нужно спрашивать у тренерского штаба.  
 - Раз у Олега Валерьевича семья на первом месте - может быть замолвите 
словечко за брата?  
 - Прямо сейчас позвоню ему и решу этот вопрос (смеется). На самом деле, у 
брата действительно есть несколько предложений. Он уже играл три года в КХЛ 
за "Слован" и хорошо провел этот сезон в чешской лиге - набрал 60 очков, забил 



 

 

31 гол. Но я еще не знаю, в какой клуб он может перейти - это нужно спрашивать 
у агента.  
 - Есть информация, что Мартин Бакош подпишет контракт со "Спартаком". 
Слышали об этом?  
 - Он мне звонил, спрашивал все о команде и тренерском штабе. Я его 
информировал. Но не знаю, подписал он уже контракт или нет. Я буду очень рад, 
если он перейдет в "Спартак". Мы с Мартином знаем друг друга всю жизнь. 
Родились и росли в одном городе. Они с Либором одного возраста - вместе 
играли за молодежку, а я играл вместе со старшим братом Мартина. Мы как одна 
семья.  
 - Осенью вы говорили что пригласите футболиста Алекса Крала на хоккей. 
Удалось встретиться с ним в Москве?  
 - Нет. Потому что он играл за сборную, а потом у них были сборы со "Спартаком" 
за границей. Времени не было. Но я надеюсь, что он придет в следующем сезоне. 
Знаю, что другие ребята футболисты ходили на матчи, но Крала среди них не 
было.  
 - Сами часто ходили на матчи футбольного "Спартака" ?  
 - Когда семья была в Словакии, и у меня было много времени - тогда ходил. 
Очень крутая арена и атмосфера на всех играх. "Спартак" - большой клуб как для 
России, так и для мира в целом.  
 - РПЛ нужно доигрывать сезон или лучше его отменить?  
 - Думаю, нужно отменить все. Это серьезная пандемия. В Словакии очень 
быстро все закрыли - наше правительство сделало все правильно. Именно 
поэтому у нас очень мало зараженных. Через пару месяцев, думаю, все 
нормализуется.  
 - Линус Умарк принял решение покинуть лигу и переехать в Европу. Вы 
планируете еще поиграть в КХЛ? Или есть желание вернуться домой?  
 - Последний год моей карьеры я хочу провести дома. Но еще пару лет планирую 
поиграть в КХЛ - сто процентов. Мне интересно в России. Пять лет я играл в 
шведском чемпионате - тоже классная лига. Но мне очень близок русский 
менталитет. Моей семье нравится жить в России. Москва - один из лучших 
городов для жизни. Поэтому я еще хочу задержаться здесь.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/intervyu-slovackogo-golkipera-
spartaka-yuliusa-gudacheka-ob-olege-znarke-serii-s-dinamo-i-futbolnom-spartake-
1659987/ 

К заголовкам сообщений 

Херсли: у Дацюка невозможно отобрать шайбу на тренировке. Он легенда 
(Чемпионат.com, Москва, 5 апреля 2020) 
Защитник "Спартака" Патрик Херсли поделился мнением о тренерской системе 
Олега Знарка и ответил на вопрос об игре против Павла Дацюка. 
"К Знарку все испытывают огромное уважение. Каждый игрок понимает: если не 
будет стараться, то не будет играть. У Знарка своя система, и она работает. 
Почему долго раскачивались в сезоне? Это хоккей. К тому же продолжали 
привыкать к тренерской системе, а на это нужно время. Думаю, после того как 
сыграли матчей 15, мы начали показывать хороший хоккей. 
Возможно ли отобрать шайбу у Дацюка на тренировке? Невозможно. Павел 
Дацюк - легенда. Тройка Гусев - Шипачев - Дадонов? Играл против них в 
"Локомотиве". Совершенно непонятно, как у них отобрать шайбу, и что они будут 
делать, потому что вариантов, куда сделать пас, очень много. Каждый может 
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создать голевой момент. Они очень талантливые", - цитирует Херсли пресс-
служба "Спартака".  

https://www.championat.com/hockey/news-4011315-hersli-u-dacjuka-nevozmozhno-
otobrat-shajbu-na-trenirovke-on-legenda.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Макеев - о выступлении "Витязя": нам не хватало физики (Чемпионат.com, 
Москва, 5 апреля 2020) 
Нападающий "Витязя" Алексей Макеев объяснил неудачные выступления 
подмосковной команды во второй половине сезона. 
"Честно говоря, могу признаться в том, что нам не хватало физики. Особенно это 
сказывалось после того, как народ возвращался с Евротура. Считаю, что нам 
нужно было подтягивать именно этот компонент. Во многих матчах, в которых мы 
проиграли, нам не хватило именно физической силы. Был отрезок чемпионата, в 
котором команда немного просела. И я считаю, что дело здесь не в психологии 
или тактике, а только в физике. Нам немножко не хватило". 
По итогам прошедшего регулярного чемпионата КХЛ "Витязь" занял седьмое 
место в турнирной таблице Западной конференции. В первом раунде плей-офф 
команда проиграла СКА со счетом 0-4.  

https://www.championat.com/hockey/news-4011467-makeev--o-vystuplenii-vitjazja-
nam-ne-hvatalo-fiziki.html 

К заголовкам сообщений 

Валльсон: мне поступают разные предложения, но я пока не готов назвать 
их (Чемпионат.com, Москва, 5 апреля 2020) 
Известный шведский тренер Ханс Валльсон прокомментировал информацию о 
том, что он может возглавить рижское "Динамо". 
"Мне действительно поступают разные предложения из европейских клубов, но 
я пока не готов назвать их. КХЛ? Для меня это лига номер один, не считая НХЛ. 
В КХЛ очень много сильных игроков и матчей, которые интересно смотреть", - 
приводит слова Валльсона "Спорт-экспресс". 
Последним местом работы 53-летнего специалиста был швейцарский "Цюрих" 
(сезон-2017/2018). В Швеции Валльсон дважды (2013, 2014) приводил 
"Шеллефтео" к золотым медалям и дважды (2015, 2016) - к серебряным. 
Специалист трижды (2013, 2015, 2016) признавался лучшим тренером местного 
чемпионата. 
На место в рижском "Динамо" также претендуют Петерис Скудра и Леонид 
Тамбиев.  

https://www.championat.com/hockey/news-4011559-vallson-mne-postupajut-raznye-
predlozhenija-no-ja-poka-ne-gotov-nazvat-ih.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 апреля 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 5 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
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Сколько денег потеряют судьи КХЛ из-за остановки сезона? Отвечает 
главный арбитр лиги Анисимов (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 
5 апреля 2020) 
Интервью Алексея Анисимова о прошедшем сезоне КХЛ и развитии судейства  
Контракты судей зависят от результатов предыдущего сезона  
 - Сильно ли из-за пандемии потеряли арбитры в финансовом плане?  
 - В плей-офф система оплаты арбитров менялась, и они получали за каждый 
матч. Только сумма у каждого разная в зависимости от уровня. Так что нельзя 
назвать точную цифру, сколько арбитры недополучили. Больше всего 
пострадали те, кто еще не является топ-арбитром, но на них рассчитывали во 
втором раунде. Они лишились примерно по 250 тысяч рублей, но это все 
условно. Тут другая проблема появилась. 
 - Расскажите.  
 - Контракты на следующий год у арбитров зависели от того, насколько далеко 
они бы прошли в плей-офф. Понятно разочарование некоторых судей, но и 
ничего поделать нельзя. 
 - Соблюдают ли арбитры режим самоизоляции?  
 - Уверен, что да. Я никого специально не проверяю, но при этом уверен во всех. 
Если сказали сидеть дома - они все сидят дома. Но все должны сообщать о своем 
здоровье. Пока, тьфу-тьфу-тьфу, никаких плохих новостей нет. 
 - А вы будете компенсировать финансовые потери судьям?  
 - Очень тяжелый вопрос, на который у меня прямо сейчас нет ответа. Надо 
посмотреть, как вообще вся страна переживет этот период. Была бы моя воля, 
то я бы очень серьезно подумал над компенсацией. Все-таки парни старались, 
готовились, проявили себя. И для многих это действительно существенные 
суммы. 
 - Вы член совета директоров КХЛ. Расскажите, почему лига так затянула с 
вопросом об остановке турнира? И рассматривают ли в лиге возможность 
доиграть турнир?  
 - Насчет доигровки президент КХЛ Алексей Морозов сказал, по-моему, все 
четко. Розыгрыш Кубка Гагарина завершен. Если говорить о сезоне, то вы же 
видели, как развивалась ситуация. Было непонятно, что будет завтра. Лига 
постоянно консультировалась со всеми заинтересованными сторонами, 
постоянно все были на связи. Все пытались спасти сезон, но в какой-то момент 
стало ясно, что это невозможно, Представьте, мы бы начали играть второй 
раунд! 
В наша время провалы судей исключены  
 - Что скажете по поводу сезона для судей? Появились ли новые звезды? На 
первый взгляд кажется, что арбитров топ-уровня не прибавилось.  
 - Неправда. Два-три человека выросли очень хорошо. Обратите внимание, как 
хорошо провел сезон Сергей Морозов. Этот судья побывал на молодежном 
чемпионате мира и это придало ему уверенности, арбитр классно отработал в 
первом раунде плей-офф. Отлично провел чемпионат Сергей Юдаков, а это уже 
новое поколение, ему всего 29 лет. Я бы отметил Сергея Беляева. Он на 
хороший уровень вышел в прошлом сезоне, и совершенно не разочаровал в 
этом. А ведь для арбитра важна стабильность. После тяжелой травмы на 
прежний высокий уровень вышел Алексей Белов, хотя ему пришлось непросто. 
 - Я видел, что после возвращения были кое-какие проблемы у Эдуарда 
Одиньша. Последствия травмы его не беспокоит?  
 - Эдуарду понадобилось время, чтобы выйти на прежний уровень, но сейчас к 
нему нет никаких вопросов. Ближе к плей-офф мы увидели такого Эдуарда, 



 

 

которого и хотели видеть. Но после операции у Одиньша в ноге осталась спица 
и сейчас надо выбрать время на еще одну операцию. 
 - В свое время были примеры, когда один топ-арбитр настолько резко сдал, что 
упал в ВХЛ. Ему удалось собраться и выйти на прежний уровень. В этом сезоне 
были такие яркие провалы?  
 - Времена не т. е. 
 - Это как?  
 - Сейчас все изменилось. Раньше на собраниях арбитрам рассказывали какие-
то мотивационные вещи. Типа, давайте, покажите себя, постарайтесь, то теперь 
это все ушло. В данный момент судьи прекрасно понимают, что от работы 
зависит твое материальное благополучие. Ты можешь работать плохо, но и 
домой будешь приносить гораздо меньше. Потому такие провалы, о которых вы 
говорите, практически исключены. 
 - То есть в следующем сезоне вы никого не переведете в ВХЛ?  
 - У нас немного по-другому это делается. Просто каким-то арбитрам придется 
поработать в Высшей лиге, чтобы улучшить уровень. Слишком большая роскошь 
тратить игры в КХЛ на то, чтобы кто-то оттачивал мастерство, в ней уже надо 
быть готовым. Как только они покажут, что их уровень улучшился, то мы 
обязательно доверим им матчи. 
Спорные моменты будут показывать на видеокубе  
 - В этом сезоне карьеру завершили два арбитра - Сергей Гусев и Юрий 
Цыплаков. У меня впечатление, что Гусев бы еще очень сильно пригодился.  
 - Арбитр выше среднего уровня, ближе к топам, я согласен. Но Сергею 49 лет. 
Наверное, пришло время закончить. КХЛ должна давать шанс молодым судьям. 
Мне бы не хотелось, чтобы люди приходили на высокий уровень в 35 лет, так у 
нас будет меньше ресурсов. Если бы не закончили Гусев с Цыплаковым, то у 
молодых и перспективных была бы меньше нагрузка. Значит бы они медленней 
росли. Но мне всегда жаль расставаться с арбитрами. 
 - Хотелось бы обсудить еще вот какой вопрос. В хоккее давно пользуются так 
называемой системой VAR, она просто иначе называется. Мне кажется, что в 
футболе ее довели до абсурда, когда уже начали пересматривать моменты, 
случившиеся несколько минут назад. У вас случайно нет мыслей просматривать 
удаления?  
 - Периодически об этом спрашивают генеральные менеджеры и игроки. Но речь 
не о любом штрафе, а только о пятиминутных. Я категорически против. 
 - Почему?  
 - Будет теряться динамика матча и очень серьезно. Но если завтра соберутся 
генеральные менеджеры и скажут, что мы хотим просмотр каждого момента, 
связанным с большим удалением, то мне придется подчиниться. 
 - Не хотелось бы.  
 - Но зато я немного поменял отношения по поводу трансляции момента с 
удалениями на кубе. Сейчас это запрещено. 
 - Ура.  
 - Подождите, это еще надо согласовать со службой безопасности, так что 
радоваться преждевременно. Но сейчас я действительно не вижу смысла в этом 
запрете. Дело в том, что чаще всего на скамейках команд уже есть телевизоры с 
трансляциями и они прекрасно видят повторы. Получается, что ущемляются 
права только зрителей, которые пришли на стадион, ведь если ты смотришь игру 
дома, то видишь момент с разных камер. 
 - Это уже будет со следующего сезона?  
 - На одном из турниров мы попробуем и посмотрим, что будет. Будет неплохо, 
если после каждого момента тренер с квадратными глазами не начнет 



 

 

устраивать скандалы. Посмотрите на Северную Америку. Ошибся арбитр, ну и 
ошибся. 
 - Неправда, они там тоже психуют еще как.  
 - Да, психуют. Но не делают из этого трагедии. 
В этом сезоне не удалили ни одного тренера  
 - Все думал, когда кто-то из ваших арбитров получит приказ удалить Боба 
Хартли за разговоры.  
 - Такого приказа быть не может. Но я всегда напоминаю судьям, чтобы они 
контролировали подобные вещи, не упускали нить игры. Скажу про Хартли. Когда 
он разговаривает с арбитром, то делает это максимально корректно. А то, что он 
кричит в спину, видно в трансляции, но необязательно это слышит судья. Думаю, 
что если бы он говорил подобные слова в лицо, то его бы удалили. Отмечу, что 
тренеры стали вести себя гораздо корректней. Мы ведь ни одного тренера в этом 
сезоне не выгнали со скамейки. 
 - О чем это говорит?  
 - Начинают понимать, что каждый должен заниматься своим делом. 
 - Были игры, после которых вам было стыдно за работу арбитров?  
 - Таких серьезных провалов не было. Но пару раз перед некоторыми клубами 
мне было неудобно. Принимались такие решения, что было сразу понятно, что 
они ошибочные. 
 - Останется ли "Судейская" в следующем сезоне?  
 - Тяжелый вопрос. Я знаю, что это очень популярная программа. Ее смотрят 
игроки, тренеры, болельщики. Но изначально она предполагалась, как 
образовательная. Там бы рассказывали о хоккейных правилах, да еще и 
видеопримерами. Таких программ нет ни в одной стране мира. Но в последнее 
время она превращается в нечто другое. Ведущему - Володе Гучеку - это 
нравится, а мне не очень. Меня заставляют оправдываться. Тут арбитр ошибся, 
тут ошибся. Да все ошибаются. Смысл "Судейской" не показать ошибки судей, а 
разобрать сложные моменты. Так что я буду очень сильно думать перед 
решением. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/intervyu-glavnogo-arbitra-khl-
alekseya-anisimova-o-proshedshem-sezone-i-razvitii-sudeystva-1660037/ 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Финский и шведский форварды ничем не выделялись до 27 лет. 
После удачного сезона их сразу же зовут в КХЛ (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 5 апреля 2020) 
Обзор дня Алексея Шевченко  
Кандидатура  
В Риге до сих пор не определились с кандидатурой главного тренера, а теперь в 
шорт-лист снова вернулся Леонид Тамбиев, который без поражений провел 
часть своей карьеры в "Адмирале". Ума не приложу по каким критериям в Латвии 
выбирают главного тренера для клуба КХЛ. И даже анализ решений последних 
двух лет не принесет никакой пользы - ни системы, ни логики. Но сейчас у клуба 
есть хороший шанс действительно начать перезагрузку. Тамбиев - идеальный 
кандидат для "Динамо". По большому счету, рижане тот же клуб ВХЛ, но с 
легионерами. Местные ребята не пользуются спросом в КХЛ, кое-кто уже 
заканчивает карьеру, перестали в клубе угадывать с европейцами.  
Тамбиев прекрасно находит общий язык с игроками такого уровня, так как всю 
карьеру и работал с такими. Но он наберет состав, который будет кусаться, да и 
у него самого будет мотивация решить какую-нибудь важную задачу. В Риге он 
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будет ближе к плей-офф, чем в "Адмирале". Если бы тренер не стал последним 
в Восточной конференции с командой, которая много летает и трудно отходит от 
смены часовых поясов, то мы бы аплодировали специалисту. Но с "Динамо" уже 
реально можно будет побороться за место в восьмерке. Мы даже не 
представляем, какие у него конкуренты из Европы, возможно, есть сильные 
специалисты, но все они будут чужими. Петерис Скудра что-то скрывает, и к 
такому поведению доверия нет, да и он, кажется, ждет какого-то шикарного 
предложения, но вряд ли уже дождется. А Тамбиев голодный, с системой, плюс 
сам из Латвии. Чего там думать-то?  
Продление  
Вратарь Никита Беспалов продлит соглашение со "Спартаком". Российскому 
голкиперу, как мне кажется, немного не везет в карьере. Например, в последние 
два сезона он постоянно находится в ситуации, когда не имеет права на ошибку. 
При неудачном матче, после странной пропущенной шайбы забывается, что он 
до этого вытащил игру, а несколько минут назад сделал практически цирковое 
спасение. Беспалову сильно не доверяли ни в "Сибири", ни в Москве. Хороший 
год у него был в сезоне-2017/18, когда он полностью "съел" Маркуса Свенссона, 
вышел с командой в плей-офф после долгого перерыва. Но в клубе первым 
делом стали искать иностранного вратаря и привезли Юлиуса Гудачека.  
Последний чемпионат Никита начал очень неудачно. Он провел пару слабых игр, 
вылетел из состава, и уже казалось, что его могут обменять, так как он просто не 
попадал в заявку на матч. Олег Знарок ставил Павла Хомченко и, казалось, что 
вот-вот Никиту обменяют или разорвут с ним контракт. Беспалову повезло, что 
его российский конкурент не выдержал давления, а сам он старался, работал и 
все-таки вернулся в состав команды. Чуть смазалась концовку сезона. Во время 
последней паузы на Евротур Робин Ганзл на тренировке попал ему шайбой в 
голову, и Беспалов выбыл из-за сотрясения на приличный срок, практически до 
плей-офф. Никита никогда не выглядел слабей своего словацкого коллеги. Но 
Юлиусу всегда прощали то, чего не прощали Никите. Не слишком справедливо 
и, видимо, в клубе это тоже осознают, раз предложили новый контракт.  
Новички  
По слухам, "Сочи" может привезти очень даже неплохих легионеров. Главной 
звездой команды, безусловно, будет Йере Карьялайнен, который стал лучшим 
бомбардиром национального чемпионата, набрав 49 очков. Ему 27 лет и до 
нынешнего сезона ничем не выделялся. Позапрошлый сезон вообще 
практически пропустил из-за травмы. До этого с трудом перебирался за отметку 
в 30 очков за сезон, включая плей-офф. Его никогда не приглашали в сборную 
даже на этапы Евротура до нынешнего сезона. Йере всю карьеру провел на 
родине, к нему не было никакого интереса из-за океана. Но вдруг в этом возрасте 
он раскрылся и теперь даже интересно посмотреть, как он сыграет в нашей лиге. 
Да еще и в таком клубе, где, кажется, прошлый сезон посчитали удачным, раз 
собираются предложить контракт прежнему тренеру.  
Кроме того, к Черному морю отправляется Маркус Нильссон, набиравший 
больше очка за игру в Швеции, защищая цвета "Ферьестада". Точно такая же 
история, как у Йере. Вся карьера дома, нулевой интерес из сборной до этого 
сезона, статистика чуть выше средней до нынешнего чемпионата. Есть стойкое 
ощущение, что приглашают хоккеистов в "Сочи".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/leonid-tambiev-vse-taki-mozhet-
vozglavit-rizhskoe-dinamo-v-sochi-mogut-priehat-bombardiry-iz-shvecii-i-finlyandii-
obzor-i-poslednie-novosti-khl-1659894/ 

К заголовкам сообщений 
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Трансферы клубов 
 

"Спартак" продлит контракт с Робином Ганзлом (Чемпионат.com, Москва, 5 
апреля 2020) 
Как стало известно "Чемпионату", московский "Спартак" подпишет новый 
контракт с чешским нападающим Робином Ганзлом. В ближайшее время об этом 
будет объявлено официально. 
В нынешнем сезоне 31-летний форвард провел в регулярном чемпионате 57 
матчей. Робин забросил 15 шайб и сделал 14 результативных передач при 
показателе полезности "+9" и 18 минутах штрафного времени. В плей-офф Ганзл 
набрал 3 (2+1) очка в 6 матчах. 
По итогам прошедшего регулярного чемпионата КХЛ столичный клуб занял пятое 
место в турнирной таблице Западной конференции. В первом раунде розыгрыша 
Кубка Гагарина подопечные Олега Знарка проиграли московскому "Динамо" со 
счетом 2-4. 

https://www.championat.com/hockey/news-4011415-spartak-prodlit-kontrakt-s-
robinom-ganzlom.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Бочаров перейдет в "Автомобилист" (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 5 апреля 2020) 
Как стало известно "СЭ", нападающий "Торпедо" Станислав Бочаров перейдет в 
"Автомобилист". Хоккеист подпишет с уральским клубом однолетний контракт. 
В минувшем сезоне 28-летний форвард набрал 35 (20+15) очков в 62 матчах 
регулярного чемпионата КХЛ. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bocharov-pereydet-v-avtomobilist-
1660051/ 

К заголовкам сообщений 

Сотниекс перейдет в "Сочи" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 
апреля 2020) 
Как стало известно "СЭ", 33-летний защитник рижского "Динамо" Кристапс 
Сотниекс продолжит карьеру в "Сочи". О подписании контракта будет объявлено 
после 30-го апреля. 
В КХЛ латвийский ветеран отыграл 12 сезонов - 10 в Риге и 2 в тольяттинской 
"Ладе". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sotnieks-pereydet-v-sochi-1659903/ 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Генменеджер "Ванкувера": Подколзин близок к тому, чтобы стать игроком 
НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 5 апреля 2020) 
Генеральный менеджер "Ванкувер Кэнакс" Джим Беннинг поделился мнением об 
игре проспекта клуба форварда СКА Василия Подколзина.  
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"Он близок к тому, чтобы стать игроком НХЛ. Обладает необходимыми для этого 
габаритами и силой, может играть в тело. Его навыки и понимание игры 
позволяют сыграться с хорошими партнерами. Он эффективен на обеих 
сторонах площадки. Считаю его довольно универсальным игроком. У него 
остался еще год контракта, а там посмотрим. Думаю, он способен сделать скачок 
вперед", - цитирует Беннинга Sportsnet. 
Подколзин был выбран "Ванкувером" на драфте НХЛ-2019 под 10-м номером. В 
этом сезоне КХЛ 18-летний форвард в 34 матчах забросил три шайбы и сделал 
восемь результативных передач.  

https://www.championat.com/hockey/news-4011137-genmenedzher-vankuvera-
podkolzin-blizok-k-tomu-chtoby-stat-igrokom-nhl.html 

Похожие сообщения (6): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 апреля 2020 

• Советский спорт, Москва, 5 апреля 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 5 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 5 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Агент Воронкова: "Внимание со стороны "Коламбуса" приятно, но пока об 
НХЛ не задумываемся" (Sports.ru, Москва, 5 апреля 2020) 
Агент форварда "Ак Барса" Дмитрия Воронкова Александр Черных 
прокомментировал возможный отъезд своего клиента в НХЛ. 
"Воронков собирается в "Коламбус"? У Димы еще, как минимум год контракта с 
"Ак Барсом". Мы благодарны руководству Казани, что они дали ему шанс играть 
в первой команде. 
Возможно, в будущем мы продлим контракт к клубом, так как в Казани Диме 
доверяют и предоставляют все условия для игры. 
Безусловно, нам приятно внимание со стороны генерального менеджера "Блю 
Джекетс", и у Димы, конечно, есть цель - поехать в НХЛ. Но на данный момент 
мы об этом не задумываемся", - сказал Черных.  
Воронков был выбран "Коламбусом" на драфте НХЛ-2019 под 114-м номером в 
4-м раунде.  

https://www.sports.ru/hockey/1084717371.html 

Похожие сообщения (5): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 5 апреля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 апреля 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Они могли заиграть в НХЛ, но остались местечковыми звездами. Шипачев 
сбежал из США, а Мозякин даже не попробовал (Sport24.ru, Москва, 5 
апреля 2020) 
Кто-то побоялся, а кого-то удержали большие деньги. 
Сергей Мозякин  
Ни к одному другому российскому игроку так часто не применяют сослагательное 
наклонение. "А что, если бы?", - этот вопрос преследует Сергея Мозякина на 
протяжении всей карьеры. В России он выиграл все. Был он и на чемпионате 
мира в Квебеке, и на Олимпиаде Пхенчхане. Не играл там первую скрипку, но 
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главные победы сборной России все же застал. А главное, Мозякин побил все 
возможные бомбардирские рекорды КХЛ. Когда-нибудь в честь него обязательно 
назовут какую-нибудь индивидуальную награду. Вот только считать его великим 
игроком в масштабе всего российского хоккея, а не отдельно взятой лиги, не 
получается при всем желании. Мешает отсутствие хотя бы попытки заиграть в 
НХЛ. Его ждал задрафтовавший форварда "Коламбус", звал в "Питтсбург" 
Евгений Малкин, но какого-то конкретного и действительно достойного 
предложения из-за океана так и не поступило. Но куда важнее то, что сам Сергей 
никогда не рвался в Америку. Если он не лукавил в тех редких интервью, что 
давал на эту тему, у него нет ни капли сожаления. А значит, и у нас нет повода 
сочувствовать Мозякину. Остаться местечковой звездой - его осознанный выбор.  
Вадим Шипачев 
Если Мозякин даже не попробовал себя в сильнейшей лиге мира, то Вадим 
Шипачев такую попытку предпринял. Он не только получил солидный контракт 
размером в $4,5 млн в год, но и стал вторым игроком в истории команды "Вегас 
Голден Найтс". Казалось бы, вот тебе и хорошие финансовые условия, и 
определенный статус. Доказывай, что ты не центр для внутреннего пользования. 
А ведь именно такая репутация закрепилась за Шипачевым к 30 годам. Он, 
безусловно, был хорош на уровне КХЛ, но многое по местам расставляли 
чемпионы мира. Если в играх с Норвегией или Данией Вадим исполнял Малкина, 
но в играх плей-офф неизменно пропадал с радаров. Поездкой в НХЛ он мог 
изменить о себе мнение, но с начала регулярного чемпионата не продержался и 
месяца. В Россию он сбежал уже после третьей игры за "Вегас", не пожелав 
играть в АХЛ. И кто спустя годы вспомнит, что причиной ссылки в фарм-клуб 
стали не игровые причины? Шипачев мог подождать разрешения ситуации или 
обмена в другой клуб НХЛ, но нетерпеливость привела его обратно в СКА. 
Сегодня Вадим безальтернативно лучший центр Европы, вот только для игрока 
его таланта этого мало.  
Сергей Зиновьев 
Сергея Зиновьева вполне по праву можно назвать прототипом Вадим Шипачева. 
Что один, что другой - классический русский, а если хотите - европейский, центр. 
Прекрасно видит поляну, обладает глазами на затылке и может отдать пас в 
любую точку площадки. Да только скоростью высокой не обладает, не говоря уже 
об отсутствии привычки топтать соперников на пятаке. Не та фактура. Вот и 
проблемы у Шипачева с Зиновьевым были схожие. Только столкнулись они с 
ними с разницей в 15 лет. Сергей, впоследствии ставший мозгом суперзвена 
Зарипов - Зиновьев - Морозов, тоже пробовал себя в Северной Америке. В 2003 
году он ездил в "Бостон", но провел за "мишек" всего десяток матчей. Как 
объяснял сам Сергей, причиной тому стала поздно сделанная американская 
виза, и как следствие опоздание в тренировочный лагерь. Не обошлось и без 
русофобии. Зиновьев был уверен, что "Бостон" - это организация, где не особо 
жалуют наших соотечественников. Впрочем, на скорое возвращение 
центрфорварда в Россию повлиял еще один фактор. Если Шипачев поспешил 
сорваться с места из-за Олимпиады в Пхенчхане, то его предшественник из-за 
надвигающегося локаута.  
Данис Зарипов 
Напарник Зиновьева по лучшей тройке российского хоккея в XXI веке пробовал 
себя за океаном в юности и мог уехать в Северную Америку уже будучи 
ветераном. История с допингом, которая в итоге разрешилась оправданием 
Даниса Зарипова, могла привести его в Нью-Йорк. 36-летний челябинец был 
близок к тому, чтобы стать игроком "Рейнджерс" еще до того, как на Манхеттене 
высадился его земляк Артемий Панарин. "Сент-Луис" приглашал его на 



 

 

просмотр, а пресса отправляла к Малкину в "Питтсбург". Однако затянувшаяся 
пауза в переговорах и скорое разрешение дела о допинге оставили Зарипова в 
России. Что касается более раннего этапа карьеры, то реалистичных вариантов 
у Даниса вроде как и не было. Раскрылся он чуть позже других звезд, а его пик 
пришелся на самые "жирные" времена российского хоккея. Поводов срываться с 
нагретого места в Казани у него не было. "Ак Барс" создавал шикарные условия 
и давал шанс выигрывать один Кубок Гагарина за другим. Слезть с такого 
допинга невероятно трудно.  
Илья Никулин  
Не смог слезть с чемпионской иглы, приправленной нефтяными миллионами, и 
Илья Никулин. Все победы "Ак Барса" в XXI веке состоялись в его присутствии и 
при непосредственном участии. Никулин был защитником № 1 не только в 
Казани, но и во всей Суперлиге, а затем и в КХЛ. Помните, как во время второго 
похода за Кубком Гагарина у "барсов" травмировались Зарипов и Морозов? 
Компенсировать столь колоссальные потери пытались и легионерами, и 
"цепными псами" из нижних звеньев, но вожаком "Ак Барса" на время финала с 
ХК МВД стал именно Никулин. Не вылезал Илья и из сборной России, с которой 
каждый год ездил по чемпионатам мира. Сомнений в том, что он был бы не 
лишним в НХЛ, не было никаких. И после победы в Квебеке это вполне могло 
стать реальностью. В Америку Никулина звали не только боссы "Атланты", но и 
тезка Ковальчук. Однако условия, предлагаемые защитнику, показались ему 
унизительными. В итоге всю свою карьеру Илья так и провел на родине. 
Медведев, Белов и многие другие топ-защитники нашей лиги съездили в НХЛ 
хотя бы на сезон.  
Максим Сушинский  
Разумеется, в России оставались не только звезды "Ак Барса". Максим 
Сушинский провел блестящую карьеру, становился чемпионом страны и 
считался одним из самых грозных снайперов всей Суперлиги. Трижды СУ-33 
признавали лучшим игроком нашего чемпионата. Что немаловажно, нынешний 
президент "Авангарда" был настоящим лидером, который и на льду себя 
покажет, и за словом в карман не полезет. Несмотря на скромные габариты, 
Сушинский мог и должен был заиграть в НХЛ. Свою первую и последнюю 
попытку он совершил в 2000 году, когда отправился в "Миннесоту". За океаном 
он продержался чуть дольше Шипачева с Зиновьевым, но его энхаэловская 
история мало чем от них отличается. Реализовать себя в Северной Америке 
звезде российского хоккея так и не удалось, в чем он обвинял всех, кроме самого 
себя. Возвращение на родину по ходу сезона Сушинский объяснил тем, что в 
США к нему "относились как к отбросу". А ведь начинал он весьма неплохо, 
сделав два дубля подряд.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-05-pochemu-shipachev-mozyakin-zinovyev-
nikulin-sushinskiy-i-zaripov-ne-zaigrali-v-nkhl 
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